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宝钢湛江项目一号高炉明年11月投产

证券时报记者 黄婷

近日， 证券时报记者实地走访宝

钢湛江钢铁建设基地发现，

12.59

平方

公里的基地建设如火如荼， 一号高炉

已初见雏形，明年

11

月将正式投产。

据介绍， 自

2012

年

5

月开工打桩

以来，湛江钢铁已进入了最高峰、最关

键的施工建设阶段。宝钢湛江钢铁总经

理盛更红在接受采访时表示， 如果顺

利，湛江钢铁的投产期可能还会提前。

据宝钢集团相关负责人介绍，湛

江钢铁一号高炉去年

5

月正式开工，总

产能为

900

万吨。 根据工程进度，一号

高炉系统计划明年

11

月投产， 也可能

提前至明年

9

月投产。 截至今年

5

月

底，湛江钢铁主体工程桩基已完成总量

的

75%

， 挖掘土方已完成总量的

62%

。

项目投资最终将控制在

500

亿元左右。

在全球钢铁工业面临需求增长放

缓的大环境下， 湛江钢铁为何考虑提

前投产？

盛更红表示，我国的城镇化、工业

化仍将为钢铁业的发展提供增长机

遇，当前国内钢铁产能过剩的现状，才

催生真正意义上的市场竞争。 未来市

场对优质碳钢板材产品有很大需求。

据悉， 湛江钢铁产品主要包括热

轧薄板、普冷板、热镀锌、宽厚板等，主

要面向汽车、 家电等碳钢板材高端市

场。从市场需求看，两广是重要的汽车

和家电生产基地， 有巨大的汽车板和

家电用钢需求。

对宝钢而言， 通过湛江项目的建

设， 汽车板产量和市场份额也有望相

应增加。据业内测算，两广的钢铁需求

未来在

1

亿吨左右， 湛江一期工程产量

只有

900

万吨，可以被市场消化。 另外，

“十一五”期间，广东当地已全面关停和

淘汰了超过

1164

万吨的落后钢铁产能，

同时， 宝钢已完成了对韶钢的实质性重

组。

此外，据介绍，湛江钢铁的优势还在

于两个“低成本”。首先，湛江钢铁实现了

资源和市场的最佳结合， 打破了中国钢

铁业长期存在的 “北钢南运” 的布局弊

端。 其次，湛江钢铁拥有

30

万吨级码头

贯通主航道，与上海总部相比，铁矿石到

厂价格比较低。

据了解，湛江钢铁基地项目不会是传

统钢铁厂发展模式的“翻版”，将采用“一厂

管一厂、一部管一部”的管理体制，以实现

项目最适合的建设方案、最短的试生产爬

坡期、最佳的运行效果。

东方宾馆关联交易涉险过关 罢免董事再被否

证券时报记者 水菁

东方宾馆 （

000524

）

27

日举行的

临时股东大会上， 公司关于控股股东

规范同业竞争承诺事项的议案、 收购

广州岭南国际酒店管理有限公司

100%

股权关联交易的议案， 分别以

57.91%

和

56.38%

的赞成率获得通过。

由两位小股东提交的罢免公司全体董

事的议案，则未能获得通过。

对于此次表决结果， 东方宾馆控

股股东岭南集团副董事长兼总经理、

东方宾馆董事张竹筠表示，“东方宾馆

重组的缘起是兑现大股东消除同业

竞争的承诺，但同时在广州市经济结

构调整的大背景下，东方宾馆的经营

前景有重大的变化，公司管理层期望

通过重组推进东方宾馆的转型升级，

加快发展‘轻资产’输出品牌管理的

模式。 ”

东方宾馆董秘郑定全也坦言，同

业竞争和大股东承诺问题是解决东方

宾馆发展问题的一大困扰。 按照监管

机构的要求， 必须首先解决同业竞争

问题才可能进行其他的资本运作，否

则不予受理。 在同业竞争问题获得解

决后，上市公司将面临广阔的发展空间。

郑定全称，“近期锦江股份和首旅

集团动作不断，为酒店企业提供了借助

资本市场做大做强的案例，为东方宾馆

未来品牌输出的营业模式给出了借鉴

和方向。 ”

在此次股东大会上， 还有不少中小

股东对东方宾馆大股东兑现承诺情况提

出了质疑。记者在现场看到，两位现场发

言的中小股东情绪都比较激动， 其中一

位指出自己是出于大股东的承诺才投资

公司股票， 但是大股东迟迟不兑现承诺

造成了自己的投资损失。 而另一位则很

尖锐地指出公司管理层“无能”。

对于股东的质询，张竹筠称，股东可

以通过正常渠道表达诉求， 他提议可以

专门针对公司的经营问题再行探讨。 在

会议宣布投票结果后， 几位中小股东即

匆匆离去。

另外， 东方宾馆新晋总经理陈白羽

也在此次股东会议上亮相， 不过对于记

者的采访她显得相当低调， 表示一切以

公司公告为准。 据她介绍，广之旅

2013

年度的营业规模已经达到

40

亿元，在广

东地区的门店超过了

200

家， 是华南地

区规模最大的旅行社。

珠海中富董事长陈志俊：

今年会给投资者交出满意答卷

证券时报记者 邓常青

在经历去年巨额亏损和债券即将

暂停上市的低潮后，

*ST

中富（

000659

）

能否在今年迎来新生？为此，证券时报

记者近日采访了公司董事长陈志俊。

“中富最困难的时候已经过去了，

最近几个月公司的经营有了根本性的

改善，不只是业绩数据，公司的客户结

构优化也都有了显著的提升。”陈志俊

一开场便向记者表达了信心。

陈志俊表示， 一季度是行业的淡

季， 公司的

Pet

饮料瓶和瓶胚等主业

仅仅出现

1000

万左右的亏损。二三季

度是行业旺季， 公司在

4

、

5

月份运营

情况良好，有望实现较好的盈利，毛利

率水平也由去年的

12%

提高到今年

一季度的

18%

，而公司去年

4

、

5

月份

净利则仍然是亏损。

如果以

*ST

中富预告的上半年

净利为

1

亿计算， 剔除出售土地收益

7000

万元，公司上半年主业净利约为

3000

万元。 陈志俊认为，中富下半年

主业仍将能保持较好的盈利增长势

头， 全年业绩能给投资者一个满意的

答卷。

主业业绩改善的背后是公司客

户结构的优化。 中富的主要客户一

直以两大可乐公司为主， 汽水饮料

市场增长乏力直接影响公司业绩。

陈志俊称，公司新开拓的达能（脉动饮

料）和怡宝等新客户在今年订单放量，

目前这些新客户的销售占比已经上升

到三分之一。

陈志俊说：“对于大家关注的恒大冰

泉， 我们在东北沈阳建设的

Pet

瓶胚基

地正为其提供瓶胚， 是恒大冰泉最大的

瓶胚供应商之一。 我们正在筹划与国际

日化品牌企业的包装瓶生产合作， 未来

中富还要进军啤酒、食品等瓶装领域，一

改以往公司产品单调的形象。 ”

值得注意的是， 中富去年底进行大

力度关闭和处理闲置的生产线， 也包括

一些职能重复的营运中心， 其中在珠海

就关闭了两个生产基地。“关闭这些基地

并不影响公司正常的产能， 核心是效率

的大幅提高。 比如公司员工目前只有

4400

人， 较之两年前削减了约三分之

一， 这些举措为公司节约了大量的费用

开支。 ”陈志俊说。

据记者了解， 珠海中富还可能在今

年出售一些土地资产， 这也有利于增厚

公司今年的业绩，改善公司的现金流。对

于债券偿还的压力，陈志俊表示，公司的

现金流一直良好， 最近几年平均每年有

4

亿的经营性现金流，银团贷款有

20

个

亿的额度，目前只是用了

13

亿，此外闲

置资产处置也会带来现金流， 因此公司

偿债应该不会出现问题， 到期不能兑付

的风险极低。

阿里大数据：告诉商家如何卖得好

证券时报记者 邝龙

阿里巴巴电子商务生态圈峰会日

前在深圳召开。 阿里巴巴中国供应商

广东大区负责人余涌、 阿里巴巴副总

裁车品觉在接受证券时报记者采访时

表示， 阿里巴巴正在凭借强大的平台

力量、大数据体系以及服务体系，带动

中小企业快速成长。同时，这些大数据

等服务， 已成为外贸生态圈中的核心

力量。

余涌：

外贸生态圈初具规模

据余涌介绍， 阿里不仅是一个外

贸平台， 更是一个外贸企业的服务平

台。这些年，在帮助企业与国外的采购

商建立信息平台， 更高效匹配双方需

求的同时，阿里巴巴也发现，企业成长

过程中还需要第三方服务平台的协

助，以及银行、政府等的支持。

余涌表示，“在这个平台中， 阿里

巴巴主要负责构建平台， 为中小企业

相互交往提供便利。前两年，

TO C

（面

向消费者） 的商业模式经历了迅猛的

增长；接下来

TO B

（面向企业）的商

业发展会成为潜力增长点。 ”

据透露，大约两年前，中国供应商

开始推动企业家建立商圈， 至今在广

东地区已经建立了

108

个商圈， 这些

商圈就是外贸生态圈的雏形。 而这种

模式已经开始向全国推广。

余涌表示，“中小企业通过抱团，

可以集合订单变成大订单， 甚至可以

打通上下游的产业链条， 还可能会获

得更好的金融支持和社会资源。 ”

据介绍，生态圈是共创共建的，每

个人都是生态圈的主人。目前，生态圈已

经在全国开始推广， 一个个的中小企业

商圈在阿里的大外贸生态圈中活跃着。

生态圈已成为阿里推动中小企业成长的

一个全新模式。

“有的人问我建设生态圈对于阿里

巴巴会产生怎样的经济效应，我们的观

点是，这是一种社会价值的体现，阿里

巴巴的目的就是为了‘方便大众’。 ”余

涌表示。

车品觉：

通过大数据找问题

本届深洽会上，车品觉还向中小企

业代表们介绍了阿里巴巴大数据的相

关情况。 他表示，外贸企业要想更了解

国外的买家需求，就要更贴合市场。 目

前阿里的大数据平台，可以通过国外购

物网站的搜索指数、 海关的进出口数据

等信息，来详细分析国外的购物趋势，而

这种购物趋势和需求， 正是中小外贸企

业的需求。

“数据挖掘，就是在很多数据里面找

出数据的规律， 并把这个规律运用在商

业上。 ”车品觉称，例如外贸，到底做什么

品类， 应该怎样数据化运营，“过去我们

是有问题找数据， 未来在大数据的世界

是用数据来找问题。 ”

车品觉介绍， 阿里巴巴目前会跟

踪淘宝用户在淘宝网的操作流程，包

括用户是否点开某一样商品、 是否将

商品加入购物车、 是否进行支付等行

为，并以此做出相应的统计数据。 “这

相对于一个单纯地告诉你什么东西受

关注高更有意义， 因为通过数据不但

可以了解什么东西好卖， 还能了解如

何卖得好。 ”

金瑞科技

募资6.68亿投动力电池

证券时报记者 邝龙

金瑞科技（

600390

）今日公布定

增预案，拟非公开发行不超过

7000

万股，发行价格不低于

9.54

元

/

股，

募资不超

6.68

亿元，用于镍氢电池

和锂离子电池正极材料项目的建

设， 以做大做强镍氢电池和锂离子

电池产业。 公司股票今起复牌。

公告显示， 此次金瑞科技项目

主要包括两项， 分别为子公司金驰

材料年产

1

万吨电池正极材料生产

基地建设，金瑞科技年产

7000

吨锂

离子动力电池多元正极材料项目。

其中，年产

1

万吨电池正极材料

生产基地建设项目总投资额

3.43

亿

元，其中使用募资

2.98

亿元。 公司计

划项目实现年均销售收入

8.46

亿

元，年均净利润

4888.8

万元。

金瑞科技表示， 镍氢动力电池

是混合动力汽车所用电池体系中最

早被实际验证并被商业化、 规模化

的电池体系。 氢氧化镍作为镍氢电

池的正极材料，市场需求至

2020

年

有望保持稳定增长。

年产

7000

吨锂离子动力电池

多元正极材料项目总投资额

3.93

亿

元。 建成达产后，将年产锂离子电池

正极材料

7000

吨，其中二元锂离子

电池正极材料

4000

吨

/

年，三元锂离

子电池正极材料

3000

吨

/

年。公司计

划项目实现年均销售收入

9.38

亿

元，年均净利润

4928.69

万元。

针对锂电池，金瑞科技认为，随

着锂离子动力电池在新能源汽车应

用方面的高速增长， 多元正极材料

凭借其性价比、能量密度、安全性等

方面的优势， 逐渐成为新一代的动

力电池主流正极材料，特别是在“特

斯拉”的带动下，目前正极材料产品

中比容量最高的二元正极材料的发

展迎来了一个高潮。

联通电信

开展LTE混合组网试验

证券时报记者 邝龙

中国电信（

00728.HK

）、中国联

通（

600050

）日前宣布，两公司分别

获批在

16

个城市开展

LTE

混合组

网试验， 两家运营商公布了具体开

展混合组网试验城市名单。

根据工信部信息， 中国联通和

中国电信于

6

月

27

日正式获批开

展

TD-LTE/LTE FDD

混合组网试

验。据悉，基于

LTE

的

4G

标准有两

个， 分别为

LTE FDD

和

TD-LTE

，

此前国内三大电信运营商仅获得了

TD-LTE

的牌照。

据介绍，混合组网，就是相当于

建设两张

LTE

网络， 一张是

FDD

网络，一张是

TD

网络，通过统一的

平台，实现对两张网络同时管理。

中国电信及中国联通均在公告

中表示，此次进行混合组网将有利于

满足用户需求。 中国电信表示，将致

力于为消费者提供更优质的移动通

信信息服务体验和更多选择。公司将

通过开放合作，与产业链合作伙伴共

同努力，落实“宽带中国”战略、促进

信息消费、提升国际竞争能力。

中国联通则表示， 此次获批在

16

个城市开展混合组网试验，有助

于满足用户需求， 促进企业更好发

展， 中国联通将加快部署

4G

网络

建设， 尽快推出

LTE FDD

和

TD-

LTE

融合业务。

中京电子参股乐源数字

进军可穿戴

证券时报记者 刘莎莎

中京电子（

002579

） 日前公布

的一纸 《增资暨股权转让协议》引

发了市场的无限遐想，参股对象是

国内可穿戴行业的乐源数字。 据

悉， 该投资已获得董事会审议通

过，中京电子将正式进军智能“可

穿戴”领域。

据了解， 关于智能可穿戴概念

的提出由来已久， 然而完整产业链

的形成和具体产品的推出却在近年

才逐渐实现。 有专家认为，

2014

年

是可穿戴设备的元年， 有大量的可

穿戴设备涌现并上市销售， 虽然会

有一番大浪淘沙的过程， 但是实用

化和生活化的可穿戴设备将会真实

地出现。

公告显示， 乐源数字是国内较

早研发可穿戴设备的企业， 具有明

显的技术领先优势。 通过近年来的

产品开发和市场推广，乐源数字已

经推出多款产品，并同时储备了多

款产品用于后续的推广。 此外，乐

源数字已经建设成立了自有的生

产体系，拥有足够的产能保证产品

的制造。

中京电子称，在注资完成后，预

期乐源将会加推自有品牌产品在境

内的销售，搭载

android 4.0

的智能

手机手表电脑三合一的智能穿戴产

品即将推出，正接受预订。

根据公告，乐源数字承诺

2016

年可实现的净利润将不低于

6500

万元， 双方还约定中京电子在适当

时机， 以发行股份购买资产或其他

方式进一步收购乐源数字剩余全部

股权。

银星能源

拟7.6亿投建风电项目

� � � �银星能源（

000862

）日前发布公

告， 计划投资

7.6

亿元建设中宁长

山头

99MW

风力发电项目。

公告显示， 中宁长山头项目作

为电网内实行独立核算的发电项

目， 其发电收入按经营期平均上网

电价和上网电量计算，在计算期内，

按不含税上网电价计算， 发电收入

总额约

18.75

亿元， 项目计算期内

的发电利润总额约

7.67

亿元。 项目

借款偿还期

15

年，资本金财务内部

收益率约

13.39%

， 投资回收期约

10.05

年。

银星能源表示， 公司已建成红

寺堡风电场、麻黄山风电场、大战场

风电场等项目。 中宁长山头项目竣

工投产后， 公司风力发电产业规模

将进一步扩大， 能够提升公司风力

发电产业的盈利水平， 将有助于进

一步增强公司的持续盈利能力。

据悉， 银星能源将以自有资金

出资

1.5

亿元，占总投资额的

20%

，

其余部分申请银行贷款解决。 由于

投资规模较大， 项目存在因筹集建

设资金不足导致不能实施或延后实

施的风险。 （胡志毅）
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